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Liebe Mitmenschen in Sachsen! 

Am 1. September 2024 wird ein neuer Landtag gewählt. Diese Wahl ist sehr 

wichtig. Es entscheidet sich wie Sachsen aussehen soll und wie es den 

Menschen geht. 

Wir GRÜNE wollen, dass die Menschen gut zusammen-leben. 

Wir GRÜNE wollen, dass die Menschen gemeinschaftlich handeln. 

Wir GRÜNE wollen, dass die Menschen sich auf eine gute Zukunft freuen. 

In den vergangenen Jahren haben wir viel bewegt. Es war aber auch eine 

schwierige Zeit. Das Land musste besser gemacht werden. Damit wollen 

wir weitermachen. Das ist wichtig für eine gute Zukunft. 

Wir GRÜNE wollen Sachsen für die Zukunft stark machen.  

Sachsen braucht eine gesunde Natur. 

Sachsen braucht Gerechtigkeit. 

Sachsen braucht eine gute Wirtschaft. 

Sachsen braucht eine starke Demokratie. 

Für die Wahl führen uns drei Menschen an. Das sind: 

           Katja Meier   Wolfram Günther            Franziska Schubert 

 

Gemeinsam haben wir schon viel erreicht. Das reicht aber noch nicht. 

Sachsen soll noch besser und schöner werden. Das machen wir gemeinsam. 
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Klima schützen, Erneuerbare Energien ausbauen  

Das Klima ist sehr wichtig für unser Leben. Viele Menschen haben Angst 

vor einer Klima-Katastrophe. Wenn es nur wenig wärmer wird, ändert 

sich ganz viel: Es gibt mehr Krankheiten. Mehr Menschen sterben durch 

die Hitze. Es gibt schlimmere Hochwasser. Manchmal fehlt aber auch 

Wasser. Stürme und Gewitter können schlimmer werden. Es muss etwas 

getan werden! 

Wir GRÜNE wollen, dass Sachsen richtig viel tut für den Klima-Schutz. 

Wir wollen mehr saubere Energie aus Sonne und Wind. Daraus wird 

Strom und Wärme gemacht. Das kostet viel weniger. Das ist gut für das 

Klima. Das ist gut für die Natur. Das ist besser für die Gesundheit. 

Sachsen soll schnell mehr von dieser sauberen Energie benutzen. So 

können wir und unsere Kinder alle in Zukunft gut und sicher leben. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 ein Gesetz, das sagt, wie alle das Klima schützen müssen 

 nicht mehr so lange schmutzige Braun-Kohle benutzen 

 das Land dazu bringen bald nichts mehr zu machen, was dem Klima 

schadet 

 Städten und Landkreisen Geld geben, um das Klima zu schützen 

 neue Häuser und Parkplätze sollen Sonnen-Energie nutzen  

 Energie muss gespeichert werden –dafür ist Wasser-Stoff wichtig und 

die Betriebe sollen Geld bekommen, die das nutzen 

 Energie soll auch gespart werden, weil das am besten ist 

 unsere Städte dürfen nicht so heiß werden. Dafür brauchen wir mehr 

Pflanzen und Bäume. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 einen Plan für mehr Klima-Schutz, das Energie- und Klima-Programm 

 den Städten und Kreisen Geld gegeben für mehr Klima-Schutz, die 

Klima-Million 

 den Betrieben, Dörfern, Städten und Menschen mit Geld geholfen, die 

etwas ändern wollen, um das Klima zu schützen 
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Natur schützen, Arten retten 

Alle Menschen brauchen die Natur für ein gutes Leben. Viele Tier- und 

Pflanzen-Arten sterben aber aus. Die Räume wo sie leben werden zerstört. 

Das müssen wir unbedingt ändern.  

Wir GRÜNE haben in Sachsen schon viel für die Natur und die Umwelt 

getan. Dafür arbeitet auch unser Umwelt-Minister. Das wollen wir weiter 

machen und der Natur helfen. Anderen Parteien ist das nicht so wichtig. Es 

gibt aber viel zu tun. Besonders nötig ist der Schutz von Wasser und Wald. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 einen großen Plan für den Schutz von Wasser. Das hilft, wenn es zu viel 

regnet und auch wenn es zu trocken ist. Das schützt die Tiere und 

Pflanzen im Wasser. 

 alle sollen sauberes Wasser zum Trinken haben. Das schmutzige Wasser 

soll richtig sauber gemacht werden. 

 es soll wieder mehr verschiedene Tiere und Pflanzen geben. Dafür 

wollen wir den Bauern helfen. Es soll weniger Gift auf dem Feld landen. 

So werden Tiere und Menschen nicht krank. 

 der Wald soll gesund und mehr werden. Wir brauchen gesunde Bäume. 

Wenn das Klima anders wird, müssen andere Bäume gepflanzt werden. 

 nasse Gebiete retten. Die heißen Moor oder Aue. Dort gibt es viele 

besondere Pflanzen.  

 den National-Park Sächsische Schweiz erhalten. Das ist ein besonderer 

Schatz, den viele Menschen lieben. Manche wollen, dass dort mehr 

gebaut wird. Die schöne Natur darf aber nicht zerstört werden. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 mehr Geld gegeben, um die Natur zu schützen. 

 für den Wald viel Geld gegeben. Das war wichtig, um neue und andere 

Bäume zu pflanzen. 

 ein Gesetz abgeschafft. Das hat erlaubt Bäume einfach zu fällen. Jetzt 

können die Leute in den Städten besser auf die Bäume aufpassen. 
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Landwirtschaft stark machen – vor Ort und für die Natur  

Unsere Bauern sind sehr wichtig. Sie versorgen uns mit Essen und passen 

auf die Natur auf. Wir GRÜNE wollen, dass die Land-Wirtschaft gesund ist. 

Sie soll gut für die Umwelt und für die Menschen sein. Auch den Tieren 

muss es gut gehen. Das können wir nur zusammen mit den Bauern 

schaffen. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 Felder behalten. Damit wir immer genug Essen haben, müssen wir 

unsere Felder behalten. Es werden immer mehr Straßen und Häuser auf 

Feldern gebaut. Das darf so nicht weitergehen. 

 Bauern helfen, die Umwelt-freundlich arbeiten. Diese Bauern benutzen 

keine schädliche Chemie und keine Gifte. Noch mehr Bauern sollen so 

arbeiten. Noch mehr Leute sollen gesundes Essen von hier kaufen. 

 ein Gesetz, damit Felder nicht zu teuer werden. Auch neue Bauern sollen 

Felder mieten oder kaufen können. 

 Umwelt-Schutz belohnen. Bauern, die gut zur Natur sind, sollen von 

Europa extra Geld bekommen. 

 Tiere sollen besser behandelt werden. Bauern wollen wir helfen, das 

zu machen. 

 lange Wege für Tiere beenden. Manchmal werden Tiere ganz weit 

gefahren. Dabei geht es den Tieren sehr schlecht. Tiere sollen nicht 

mehr in Länder gefahren werden, die nicht zu Europa gehören. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 ein Büro eingerichtet. Das hilft Bauern, wenn die anders arbeiten 

wollen und die Natur schützen. Das Büro heißt Kompetenz-Zentrum 

Öko-Landbau. 

 ein Programm gemacht. Damit wird Essen nicht mehr weit gefahren. Das 

hilft dem Klima und den Bauern. 

 eine Person bestimmt, die auf die Tiere im Land aufpasst. Die Frau ist die 

Tier-Schutz-Beauftragte für unser Land Sachsen. 
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Gute Bildung für alle möglich machen 

Wir GRÜNE möchten, dass alle Kinder gut lernen können. Bildung ist für ein 

gutes Leben wichtig. KiTas und Schulen müssen allen Kindern und 

Jugendlichen beim Lernen helfen. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 mehr Erzieher in den KiTas. Die Kinder müssen gut gefördert werden. Die 

Erzieher sollen mehr Zeit für die Kinder haben. 

 kosten-loses Mittagessen und ein kosten-loses letztes Jahr in der KiTa. 

Die Familien sollen nicht mehr so viel Geld bezahlen. Dann kommen 

mehr Kinder in die KiTa. 

 mehr Lehrer an den Schulen. Es fällt zu viel Unterricht aus. Damit Kinder 

gut lernen können, brauchen wir mehr Lehrer. 

 an jeder Schule soll ein Helfer für die Lehrer arbeiten. Der heißt Schul-

Assistent. Der hilft im Unterricht mit.  

 alle Menschen, die arbeiten, sollen Urlaub fürs Lernen bekommen. Das 

heißt Bildungs-Urlaub. Sie sollen 5 Tage frei bekommen. 

 an den Universitäten sollen alle gut arbeiten können. Die Menschen 

sollen besser planen können. Es soll mehr Stellen ohne schnelles Ende 

geben. Für Studenten, die arbeiten, soll es einen besonderen Tarif-

Vertrag geben. Ein Tarif-Vertrag sagt, wie viel Geld es gibt und wie viel 

gearbeitet wird. 

 Lehrer und Erzieher sollen lernen, dass es viele verschiedene Menschen 

gibt. Es gibt bei Menschen kein normal und kein anders. Alle Kinder 

sollen so sein können, wie sie möchten. Das heißt Vielfalt. Wir wollen 

Eltern beraten, dass es ihren Kindern gut geht.  

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 ein neues Gesetz für KiTas gemacht. Das ist gut für die Kinder und die 

Erzieher. 

 neue Regeln für Gemeinschafts-Schulen und Ober-Schulen+ gemacht. 

Schüler können dort länger als bis zur 4. Klasse zusammen bleiben. 

 das Gesetz für die Hoch-Schulen neu gemacht: Das ist jetzt besser für 

die Studenten und Universitäten. 
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Alle Menschen gerecht und gleich behandeln 

Wir GRÜNE wollen, dass alle Menschen gerecht behandelt werden. 

Niemand soll wegen des Geschlechts, der Liebe, des Alters, der Herkunft 

oder des Glaubens schlechter behandelt werden. Alle Menschen sollen 

sicher und frei leben. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 ein Gesetz, das Menschen vor schlechter Behandlung schützt. Das Gesetz 

heißt Anti-Diskriminierungs-Gesetz. 

 Menschen helfen so sein zu können und zu lieben, wie sie möchten. 

Besonders junge Menschen auf dem Land brauchen Rat und Hilfe.  

 ein Gesetz, das Menschen vor Gewalt zu Hause schützt. Das soll ihnen 

auch helfen, wenn sie verfolgt werden. 

 alle sollen sich an die Regeln halten, die Frauen vor Gewalt schützen. 

Den Regeln haben viele Länder zugestimmt. Das sind die Istanbul-

Regeln. 

 mehr Frauen sollen in die Politik. Frauen sollen mitentscheiden. Dafür 

sollen sie feste Plätze bekommen und gewählt werden können. 

 Sorge-Arbeit besser bezahlen. Vor allem Frauen pflegen Kinder oder Alte. 

Manchmal bekommen sie dafür kein Geld. Manchmal geben sie dafür 

ihren Beruf auf. Frauen sollen deshalb nicht arm werden. 

 Menschen, die die gleiche Arbeit machen, sollen das gleiche Geld 

kriegen. Frauen müssen genauso viel verdienen wie Männer. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 mit einem Gesetz dafür gesorgt, dass Menschen gerecht behandelt 

werden. Das Gesetz heißt Gleich-Stellungs-Gesetz. 

 einen Plan für Sachsen gemacht. Der Plan soll helfen, dass alle 

Menschen so leben und lieben dürfen, wie sie wollen. Andere 

Menschen sollen sie daran nicht hindern. Der Plan heißt Landes-

Aktions-Plan Vielfalt. 

 Vereinen Geld gegeben, die Menschen helfen, so zu leben und zu lieben 

wie sie wollen. So können die Vereine in ganz Sachsen helfen. 
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Gesundheit 

Alle Menschen sollen gut versorgt werden – egal ob sie jung oder alt sind. 

Gesundheits-Versorgung muss nah sein. Sie muss immer da sein, wenn sie 

gebraucht wird. Wir brauchen mehr Hilfe, weil sich das Klima ändert. Wir 

brauchen mehr Hilfe, weil immer mehr ältere Menschen da sind. Die 

Menschen, die uns helfen, müssen gut arbeiten können. Sie müssen auch 

ordentlich bezahlt werden. Wir brauchen mehr Menschen für das 

Gesundheits-Wesen. Wir GRÜNE kümmern uns darum. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 mehr Menschen sollen für Berufe in Medizin und Pflege lernen. Wir 

brauchen mehr Ärzte, Hebammen und Kranken-Pfleger. Dazu muss das 

Lernen gut sein und kein Geld kosten.  

 ein Gesetz für die Pflege machen. Die Pflege muss besser werden. Alle 

Menschen sollen die Pflege bekommen, die sie brauchen. 

 Menschen sollen leichter in der Pflege arbeiten. Die Arbeit soll nicht zu 

schwer sein und gut bezahlt werden. 

 Kranken-Häusern mehr Geld geben. Die Kliniken müssen moderner 

werden. Sie brauchen neue Geräte und bessere Räume. Das hilft den 

Kranken. 

 Haus-Ärzte unterstützen. Ärzte, die man zuerst besucht, wenn man krank 

ist, heißen Haus-Ärzte. Die soll es auch auf dem Land ausreichend 

geben. Dafür brauchen die Ärzte mehr Hilfe. Wenn Ärzte keine eigene 

Praxis haben wollen, sollen sie in einem Gesundheits-Zentrum arbeiten. 

 Menschen, die traurig sind oder Angst haben, besser helfen. Die 

Menschen brauchen gute Beratung und gute Hilfe. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 das Schul-Geld für Gesundheits-Berufe abgeschafft. Azubis müssen kein 

Geld mehr für die Ausbildung in der Gesundheit zahlen.  

 ein neues Gesetz für die Kranken-Häuser gemacht. Damit können 

Gesundheits-Zentren gemacht werden. So gibt es gute Medizin in der 

Nähe. Für neue Ideen gibt es Geld.  

 für ein Büro für die Hebammen Geld gegeben. Das hilft Eltern und 

Hebammen. 
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Gutes Wohnen für alle 

Alle Menschen haben ein Recht auf eine Wohnung. Wohnungen werden 

aber immer teurer – vor allem in den großen Städten. Manche Leute haben 

nicht mehr genug Geld für eine ordentliche Wohnung. Es gibt auch nicht so 

viele Wohnungen für Menschen, die keine Treppen steigen können oder 

Hilfe brauchen. Wir GRÜNE wollen, dass alle Menschen eine gute Wohnung 

bekommen. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 die Mieten sollen nicht zu schnell teurer werden. Wohnungen sollen 

nicht für anderes vermietet werden – also für Geschäfte oder Urlaub. 

 mehr Geld den Städten und Kreisen geben. Damit werden dann neue 

Wohnungen gebaut. Es geht um Wohnungen für Menschen mit wenig 

Geld. Das heißt sozialer Wohnungs-Bau. 

 Geld geben für die Arbeit an leeren Häuser in Dörfern oder in kleinen 

Städten. So können in leeren Häusern neue Wohnungen entstehen. 

 neuen Ideen fürs Wohnen helfen. Manche Menschen wollen gemeinsam 

Häuser bauen oder mit vielen anderen Menschen mieten. Gerade auf 

dem Land sind das gute Ideen. 

 helfen, dass junge und alte Menschen zusammen wohnen. Dann können 

ältere Menschen länger in ihrer Wohnung bleiben. So fühlt sich auch 

niemand so schnell alleine. 

Das haben wir GRÜNE schon erreicht: 

 eine Bremse für die Mieten. Die soll helfen, dass die Mieten nicht so 

stark steigen.  

 ein Gesetz, damit Wohnungen nicht für anderes vermietet werden. 

 mehr Geld gegeben für den Bau von Wohnungen für Leute mit 

wenig Geld. 
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Starke Wirtschaft mit guten Arbeits-Plätzen 

Wir GRÜNE wollen eine starke Wirtschaft. Sie soll gute Arbeits-Plätze 

bieten. Die Wirtschaft muss aber auch gut für das Klima und zur Umwelt 

sein. So ist sie fit für die Zukunft. So bleibt sie hier bei uns in Sachsen. 

Dafür muss sich unsere Wirtschaft ändern. Es darf nicht mehr so viel weg-

geschmissen werden. Wir müssen Energie schlau und sparsam verwenden. 

Neben großen Betrieben brauchen wir auch kleine Unternehmen und ein 

starkes Hand-Werk.  

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 mehr Geld für die Zukunft geben. Es gibt eine Regel für die Schulden. Die 

Regel heißt Schulden-Bremse. Die Regel wollen wir ändern. Schulden 

ist Geld, das wir uns ausleihen. Das Geld brauchen wir jetzt für wichtige 

Aufgaben. Damit wollen wir den Betrieben helfen, besser für das Klima 

zu werden. Damit bleiben Arbeits-Plätze in Sachsen. 

 mehr Menschen in Arbeit bringen. In Sachsen gibt es immer mehr ältere 

Menschen. Die Betriebe suchen Mit-Arbeiter. Dabei werden wir helfen. 

Es sollen auch Menschen aus anderen Ländern arbeiten, die bis jetzt 

nicht arbeiten dürfen. 

 das Hand-Werk fördern. Das Hand-Werk ist wichtig für die großen 

Aufgaben. Hand-Werker helfen Energie zu sparen. Hand-Werker helfen 

das Klima schützen. Hand-Werker sollen Meister werden können, ohne 

Geld zu bezahlen. 

 die Schreib-Arbeit für die Betriebe verkleinern. Viele Betriebe 

beschweren sich, weil sie zu viel aufschreiben müssen. Und es gibt viele 

verschiedene Ämter. Das wollen wir ändern. Vieles soll schneller und 

über das Internet gehen.  

 den Ein-Kauf des Landes besser machen. Das Land kauft viele Dinge und 

auch Arbeiten ein. Dafür braucht es bessere Regeln. Die helfen den 

Arbeitern, der Umwelt und dem Klima. 

 nicht mehr so viel wegschmeißen. Kaputte Dinge müssen einfacher 

repariert werden. Es muss viel mehr repariert werden. Das ist gut für die 

Umwelt und für das Klima. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 es einfacher gemacht Dinge zu reparieren. Leute bekommen jetzt Geld, 

wenn sie Sachen reparieren lassen. Das heißt Reparatur-Bonus. 

 den Städten und Kreisen geholfen, damit sie besser einkaufen können.  

 für das Lernen im Hand-Werk mehr Geld gegeben. Mehr Geld kriegen 

auch die Hand-Werker, die Meister geworden sind. Das hilft, dass mehr 

Menschen im Hand-Werk arbeiten wollen. 
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Sicher mobil in Stadt und Land 

Wir GRÜNE wollen, dass Menschen überall gut hinkommen können. Egal, 

ob zu Fuß, mit dem Fahr-Rad, dem Auto oder dem Zug. Das ist wichtig, um 

frei und gut zu leben. Das darf nicht teuer sein. Das muss sicher sein. Es 

muss für alle möglich sein, egal ob in der Stadt oder auf dem Land. In der 

Stadt kann das anders gehen als auf dem Land. Dafür brauchen wir 

verschiedene Lösungen.  

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 alle Menschen sollen sich gut und sicher bewegen können. Das muss 

auch ohne eigenes Auto klappen. Für unser Land Sachsen wollen wir 

ein Recht, auch ohne Auto überall hinzukommen. Das heißt Mobilitäts-

Garantie. 

 alte Bahn-Strecken wieder nutzen. Mehr Menschen sollen den Zug 

nehmen. Früher gab es Züge auch in kleinen Städten. Dorthin sollen 

wieder Züge fahren. Mit dem Zug fahren ist gut für das Klima. 

 Bahn-Höfe besser machen. Bahn-Höfe sollen sicher sein. Alle Menschen 

sollen sie gut benutzen können – auch Menschen, die keine Treppen 

steigen können. 

 mehr Wege für Fahr-Räder machen. Rad-Wege enden manchmal einfach 

so. Es gibt viele Lücken. Die sollen verschwinden. Dann können die 

Menschen sicherer mit dem Rad fahren. Es soll auch lange Rad-Wege 

geben. Dort können die Fahr-Räder schneller fahren. 

 mehr Lade-Stationen für Elektro-Autos bauen. Elektro-Autos sind besser 

für das Klima. Die muss man überall laden können. Vor allem auch auf 

dem Land ist das wichtig. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 Schüler und Freiwillige müssen weniger Geld für Bus und Bahn bezahlen. 

Das heißt Bildungs-Ticket. 

 mehr Geld für Rad-Wege gegeben. So können mehr Menschen sicher mit 

dem Fahr-Rad fahren. 

 mehr Geld für die Bahn gegeben. Damit können alte Strecken wieder 

genutzt werden. 
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Demokratie stark machen 

Unsere Freiheit ist bedroht. Es gibt Leute, die unsere Demokratie und 

unsere Gesetze nicht wollen. Viele Menschen machen sich deshalb Sorgen. 

Sie wollen in Freiheit zusammen leben. Sie wollen mit-entscheiden. Wir 

GRÜNE werden die Demokratie verteidigen. Das geht aber nur gemeinsam 

mit den anderen Menschen. Und der Staat muss dabei helfen. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 ein Gesetz zur Förderung der Demokratie. Vereine, die die Demokratie 

stärken und schützen, sollen Geld bekommen. 

 allen Menschen das Mit-Machen leicht machen. Es soll einfacher werden, 

Vorschläge zu machen und mit-zu-bestimmen. Orte zum Mit-Bestimmen 

sollen mehr Geld bekommen. Sie heißen „Orte der Demokratie“. 

 junge Menschen mit-bestimmen lassen. Wir wollen, dass Jugendliche ab 

14 Jahren wählen dürfen. Das betrifft die Wahlen für den Land-Tag und 

in den Gemeinden oder Städten. 

 gegen Rechts-Extremismus kämpfen. Rechts-Extreme sind gefährlich. Sie 

wollen unsere Freiheit abschaffen. Sie unterscheiden in gute und 

schlechte Menschen und wollen sie unterschiedlich behandeln. Aber 

alle Menschen sind vor dem Gesetz gleich. Wir werden Vereine und 

Gemeinden helfen, damit sie sich wehren können. 

 ein Zentrum schaffen, dass an die Verbrechen der rechts-extremen 

Terror-Gruppe NSU erinnert. Das Zentrum soll erklären, warum 

Demokratie wichtig ist. 

 ein Amt schaffen, dass uns vor Terror schützt. Der Verfassungs-Schutz 

funktioniert nicht gut. Wir brauchen eine moderne Behörde. Wir 

brauchen auch mehr Kontrolle über das Amt. 

 die Bürger-Polizei stärken. Polizei muss vor Ort sein. Polizei muss für alle 

Menschen da sein. Die Aus-Bildung der Polizei soll besser werden. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 einen großen Plan zum Kampf gegen Rechts-Extremismus gemacht. 

 ein Programm „Orte der Demokratie“ gemacht. Das gibt Geld für 

Menschen, die für die Demokratie arbeiten wollen. 

 eine Pflicht für Kenn-Zeichen für Polizisten gemacht. Wenn Polizisten 

einmal nicht helfen, sondern etwas falsch machen, können sie später 

wieder erkannt werden. 
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Mit dem Staat die Menschen schützen 

Wir müssen dem Staat vertrauen können. Der Staat muss unsere Rechte 

und unsere Freiheit schützen. Dafür sind faire und schnelle Gerichts-

Verfahren wichtig. Wir GRÜNE wollen eine starke Recht-Sprechung. Sie 

muss nah an den Bürgern sein und gut arbeiten können. 

Leute, die gegen unser Grund-Gesetzsind, dürfen nicht für den Staat 

arbeiten. Wir müssen alles dafür tun, um diese Leute raus-zu-schmeißen. 

Der Staat muss dafür sorgen, dass alle Menschen friedlich zusammen-leben 

können. 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 dafür sorgen, dass keine Menschen für den Staat arbeiten, die gegen 

unsere Gesetze sind 

 Menschen besser schützen, die sich für die Demokratie stark machen 

 mehr Geld für die Gerichte geben, damit die digital und näher an den 

Bürgern arbeiten 

 die Aus-Bildung in den Rechts-Berufen besser machen. Die Aus-Bildung 

muss digitaler und moderner werden. 

 einen zweiten Ort für die Aus-Bildung von Juristen schaffen. Bislang kann 

man nur an der Universität Leipzig Recht studieren. Wir brauchen aber 

mehr Menschen für die Rechts-Pflege. Dafür braucht es einen 

zweiten Ort. 

Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 den Staat besser gegen Feinde unserer Verfassung geschützt. 

 Menschen geholfen gegen Angriffe. Es gibt jetzt Beratung und Hilfe für 

Menschen, die wegen ihrer politischen Arbeit angegriffen werden. 

 die Regierung und die Ämter dazu gebracht, ihre Arbeit besser zu 

erklären. Das heißt Transparenz-Gesetz. Die Menschen können jetzt 

besser sehen, wie Entscheidungen gemacht werden. 
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Europa und Sachsen stark machen 

Sachsen und Europa gehören zusammen. Unsere Betriebe liefern viel nach 

Europa. Viel Geld haben wir von der Europäischen Union bekommen. In der 

Europäischen Union leben wir in Frieden und Freiheit. 

Europa wird aber angegriffen. Es gibt Leute, die unsere Freiheit und unsere 

Demokratie in Europa nicht wollen. Die Leute gibt es in Russland und in 

China. Die Leute gibt es aber auch in Europa. Die Leute haben Angst ihre 

Macht zu verlieren, weil Europa besser für die Menschen ist.  

Wir GRÜNE verteidigen unser Europa. Wir verteidigen die Rechte der 

Menschen, die Demokratie und die Freiheit. Noch mehr Länder sollen Teil 

der Europäischen Union werden, die Ukraine und Länder im Süden Europas. 

Ganz wichtig ist uns GRÜNEN der Schutz für jüdische Menschen. Wir 

schützen das Land Israel vor denen, die es zerstören wollen.  

 

Das wollen wir GRÜNE machen: 

 der Ukraine beim Wieder-Aufbau helfen. Der Angriff von Russland muss 

endlich aufhören! Die Leute, die den Krieg angefangen haben, müssen 

bestraft werden. 

 jüdische Menschen in Deutschland schützen. Jüdisches Leben soll auch 

sicht-barer werden. 

 die Demokratie in Europa verteidigen. Menschen müssen geschützt 

werden, die vor Verfolgung flüchten. 

 mit unseren Nachbarn Polen und Tschechien mehr zusammen-arbeiten.  

 junge Menschen in Europa zusammen-bringen. Programme für Aus-

Tausch und Kennen-Lernen müssen weiter gehen. Es gibt auch ein 

Freiwilliges Soziales Jahr in Europa. Studenten können in ganz Europa 

lernen. Die Angebote müssen weiter laufen.  

 die Stadt Chemnitz als europäische Kultur-Haupt-stadt unterstützen. Das 

ist gut für die Stadt und für viele Menschen in Sachsen. 
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Das haben wir GRÜNE schon gemacht: 

 mehr Lernen über Europa möglich gemacht. Es gibt mehr Bildungs-Angebote 

in Sachsen. Dadurch verstehen wir besser, warum Europa gut für uns ist. 

 ein Angebot für junge Menschen gemacht. Damit können sie kostenlos 

einen Monat lang mit der Bahn durch Europa fahren. Junge Menschen 

sollen Europa entdecken und andere treffen können. 

 mehr Zusammen-Arbeit in Europa möglich gemacht. Sachsen hat neue 

Partner in Europa. Die Partner-Regionen liegen in den Ländern Spanien, 

Frankreich und Italien. 
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